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107 動力就法定 低工資水平的檢討的意見 
 

  107 動力一直反對設立 低工資，因為無論工資訂價多少，都是將僱主和員

工間的自由議價取締，改由政府以政治考慮取代。而當 低工資增加後，往往令

弱勢社群會否失去議價自由，更難入職，在 基層的弱勢社群，如新來港人士、

少數族裔、年長者、低技術學歷勞工等等，有否因實施 低工資而被剝削議價自

由，因而失去入職的機會，無法累積工作經驗改善生活。 
 
  低工資的討論已經不再是理性的公共討論，變成了政治先行的議題。如果

是認真的政策檢討，在實行一段時間後，都應該有全面的成效研究。究竟該政策

有沒有順利執行，有否實現政策原想的成效，可有非原先設想的效果發生，政策

有甚麼需要修訂，如何修改，有沒有其他更可行的替代方法，甚至終止政策也是

檢討的考慮。 
 
  可惜政府至今都沒有公開過完整的 低工資成效研究，經濟學家研究認為美

國每當調升聯邦 低工資，失業率都會提升，香港有沒有同樣反效果？ 
 
  民間肯定無法掌握比政府更多的資訊，更難完成 低工資成效的研究，更何

況民間對 低工資的客觀成效研究也乏善足陳。成效未清楚，實在不適宜由一小

撮人決定增加 低工資的金額，因為無論增加到五十元還是一百元，都沒有理性

依據。 
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